



2885

FOOD AND AGRICULTURE ORGANIZATION OF THE UNITED NATIONS  
ORGANISATION DES NATIONS UNIES POUR L'ALIMENTATION ET L'AGRICULTURE  
ORGANIZACION DE LAS NACIONES UNIDAS PARA LA AGRICULTURA Y LA ALIMENTACION

منظمة الأغذية والزراعة للأمم المتحدة

Via delle Terme di Caracalla, 00100 - ROME

Cables: FOODAGRI ROME

Telex: 610181 FAO I

Telephone: 57971

Ref.

Roma el 21 de enero de 1983

Estimado Patricio:

Hemos tenido todos en casa una gran alegría al leer su carta escrita en la vigilia del año nuevo. Nos trajo el afecto de Uds. y un análisis muy agudo y estimulante de nuestro difícil presente y de un futuro tan intensamente esperado. Gracias por su tan cariñoso recuerdo de Gloria, los niños, Mónica y de nuestras conversaciones sostenidas durante la visita de Uds. a Roma.

Días atrás hemos estado en Asís con Gloria y los niños, y hemos recordado con tanto agrado la última visita que habíamos hecho, que fue con Leonor y Ud. Añoramos esos momentos de amistad vividos con personas que nos son muy queridas.

Su carta ha llegado en el momento que están con nosotros en Roma Andrés e Inesita. Han venido por una semana para iniciar Andrés su trabajo en la Internacional, tarea que como Ud. bien comprende, no es nada de fácil. Ha sido muy bueno que hayan podido venir juntos, ya que la cruel negativa de no dejarlos entrar al país, como era la ilusión que se habían hecho, ha hecho sufrir mucho a todo el grupo familiar. No obstante que la lógica recomendaba un escépticismo grande, frente a este tipo de anuncios y promesas, fue para muchos exilados imposible sustraerse a la esperanza de poder poner fin a una etapa tan dolorosa de su vida - pensaron realmente que llegaba la hora de poder regresar a su patria. No sé si será posible, para quienes formaron parte de dicha comisión, o para quienes cercanos al gobierno trataron de ayudar <sup>en</sup> la solución de este problema, imaginar el daño que han hecho. Fue como echar limón y sal en una herida abierta, con todas las secuelas que esto puede tener. Ahora comienza un nuevo camino para muchos amigos y compatriotas, quienes empiezan a vivir como si recién hubieran vuelto a ser expulsados del país.

Es por esto y tantas otras cosas que cada día uno desea más intensamente el término de la dictadura, y que se puedan finalmente reabrir nuestras instituciones democráticas y comenzar a vivir nuevamente nuestra tan querida historia constitucional, de la cual hemos sido tan orgullosos.

WORLD FOOD DAY

16 October

JOURNÉE MONDIALE  
DE L'ALIMENTATION

16 Octobre

DIA MUNDIAL DE  
LA ALIMENTACION

16 Octubre

يوم الأغذية العالمي

١٦ أكتوبر

En todos los diarios europeos, han aparecido estos días artículos que hablan de la grave crisis financiera chilena, la confianza en "el modelo" está perdida y lo que ahora se produce al leer tantas declaraciones soberbias a las que nos habían acostumbrado nuestros gobernantes es un comentario irónico, por decir lo menos. No sé como se desenvolverá esta nueva etapa, pero lo que sí está claro es el que el Gobierno está en un pozo muy hondo del cual no se ve fácil como poder salir.

Hemos visto con gran alegría como se han reunido los profesionales en Punta de Tralca, y almorzando ayer con Manuel Bustos me hablaba de su entusiasmo por la gran cantidad de dirigentes sindicales que siguen las ideas humanistas cristianas. Igual optimismo infunde el leer su carta y constatar que gradualmente está emergendo una nueva generación de jóvenes que toman responsabilidades en la lucha y defensa de ideales comunes.

Tengo fé en un mejor porvenir, el cual lo siento no lejano. Me doy cuenta que no es sólo un optimismo volutivo, sino que nace de una percepción de lo que nos ocurre. Hay que seguir luchando, con prudencia, pero con coraje al mismo tiempo.

Hemos recordado mucho en estos días a nuestros amigos, quienes nos dejaron en 1982. Este domingo tendremos una misa concelebrada por el Obispo Cox y Beltrán Villegas en recuerdo de Don Eduardo.

Espero ir por unos breves días a fines de febrero en viaje de trabajo a Santiago. Trataré de ubicarlo para poder saludarlos, si no están fuera.

Muchos cariños de Gloria y de todos en casa, a Leonor y a los chiquillos y a Ud. Le hemos pedido a Dios que la recuperación de Isabel avance cada día más. Con gran afecto, su amigo

  
Rafael Moreno